

LOZANO SAN VICENTE, José Luis

Sacerdote (1921-1998)

Nacimiento: Barakaldo (Vizcaya), 8 de noviembre de 1921.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1942.

Ordenación sacerdotal: Madrid-Carabanchel Alto, 24 de junio de 1951.

Defunción: Madrid, 15 de junio de 1998, a los 76 años.

Nació en Barakaldo el 8 de noviembre de 1921. Frecuentó bien pronto el colegio salesiano, donde surgió su vocación religiosa y sacerdotal. A finales de 1935 comienza en Carabanchel Alto el aspirantado, que al año siguiente se ve obligado a interrumpir debido al estallido de la Guerra Civil. Las tropas milicianas asaltan el aspirantado y para los seminaristas que, como José Luis, no pueden llegar a casa de sus padres, comienza un tiempo itinerante por diversos lugares dentro y de fuera de Madrid. Cuando acaba la guerra, regresa a Barakaldo y en octubre de 1939 puede reanudar el aspirantado.

Durante el curso de 1941-1942 hace el noviciado en Mohernando. Profesa el 16 de agosto de 1942. En la misma casa continúa los estudios de filosofía, que también debe interrumpir durante algunos meses para el tiempo de servicio militar en Melilla. Al terminar los estudios, realiza el tirocinio en las casas de Azkoitia (Guipúzcoa), durante dos años, y de Bilbao-Deusto, durante un año. En 1947 inicia los estudios de teología en el estudiantado teológico de Carabanchel Alto. Es ordenado sacerdote el 24 de junio de 1951 por monseñor Juan Manuel González Arbeláez. Tras la ordenación sacerdotal, emprende la carrera de Ciencias Naturales en la Universidad Complutense de Madrid.

Terminados los estudios, es destinado al estudiantado filosófico de Guadalajara como profesor del área de ciencias. Despues de tres años pasa al colegio salesiano de María Auxiliadora de Salamanca, en el que permanece casi 30 años (1959-1980). Fueron los años de su plenitud vocacional. En esta obra desempeñó diversos cargos, además de profesor de bachillerato: catequista, consiliario de antiguos alumnos, delegado de cooperadores, encargado de la ADMA. Pero su encomienda de siempre fue la docencia. Le gustaba dar clase. Su perfil más propio era precisamente el de profesor: un profesor competente, responsable, exigente, que buscaba siempre lo mejor para sus alumnos. La parroquia salesiana le ofreció también la posibilidad de desarrollar una labor extraordinaria, especialmente como confesor. Pasaba horas en el confesonario. Y también en esta casa vivió con verdadera pasión salesiana la actividad del cine, como factor educativo, tanto para los muchachos del colegio como para los antiguos alumnos. Buscaba cuidadosamente las películas, las probaba y proyectaba, organizando ciclos de cinefórum que llenaban el cine-teatro colegial.

Después de estos 30 años de gran actividad salesiana, se incorpora a la comunidad del Paseo de Extremadura en Madrid en el año 1988. Llega como profesor de Biología de bachillerato y COU, y también como responsable del cine colegial. Junto a estas actividades trabaja generosamente en la parroquia y en los grupos de la Familia Salesiana.

Pero poco a poco va decayendo su salud y al finalizar el curso 1993-1994 se ve obligado a dejar la escuela. En 1998 sufre un accidente en un autobús que le produce diversos edemas y origina graves problemas en su salud. El 8 de junio ingresa en el hospital y tras un proceso muy rápido, muere el 15 de junio en el centro médico ICE de Madrid, a los 76 años de edad.